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SESIÓN ORDINARIA N°006 

HONORABLE CONSEJO NACIONAL, 

CELEBRADO viernes 14 de JUNIO del 2024. 

 

Presidenta: DRA. ANAMARÍA ARRIAGADA URZÚA 

Secretario Nacional: DR. MAURICIO OSORIO ULLOA. 

 

I.- ASISTEN: 

1.- H. CONSEJEROS DRES: ANAMARÍA ARRIAGADA URZÚA, IVÁN MENDOZA 

GONZÁLEZ, MAURICIO OSORIO ULLOA, CLAUDIA CHARTIER MUÑOZ, 

CARLOS HIDALGO GONZÁLEZ, SERGIO CALCAGNO ZULETA, MICHEL MARIN 

ESPINOSA, SERGIO SILVA OPORTO, CARMEN ROSAS GUAJARDO, FERNANDO 

CARVAJAL ENCINAS, LUIS IGNACIO DE LA TORRE CHAMY, MARIA LORETO 

VENT CASTILLO, PAULO GNECCO TAPIA, LUIS FONCEA CALDERÓN, GISELA 

VIVEROS MONCADA, MAURICIO COFRÉ OYARZO, JOSÉ PERALTA 

CAMPOSANO, STEFFI WACHTENDORFF SALINAS, JUAN RESTOVIC CARMONA, 

JOSEFINA HUNEEUS LAGOS, PAULA GONZÁLEZ BUGUEÑO, MAXIMILIANO 

PINEDA LEÓN, SONIA CORREA FUENTES, CAROLINA RODRIGUEZ POBLETE, 

PAZ ESTER BURGOS ACUÑA, GUILLERMO PAVÉS MORALES, FRANCISCO 

HORNIG ACUÑA, ÁLVARO LLANCAQUEO VALERI, JUAN ENRIQUEZ GUZMÁN, 

JOSE MARCO CUMINAO CEA, TERESA DE LOURDES CASTILLO CARDENAS, 

PABLO FLORES ÓRDENES, GUILLERMO LOPEZ SANTIBAÑEZ, FRANCISCO 

CHACANO QUIJANES, JOSE ANTONIO SEPULVEDA.  

2.-PRESIDENTE AGRUPACIÓN MGZ: LUIS VARGAS ATTON 

 

3.-PRESIDENTA AGRUPACIÓN DE MÉDICOS DE APS: INGRID KREMSER 

 

4.-PRESIDENTA   AGRUPACIÓN DE RESIDENTES CHILE: MONICA 

CERDA 

 

5.- PRESIDENTE AGRUPACIÓN DE MÉDICO MAYORES: ALVARO 

YAÑEZ 

 

6.-ASESORES JURÍDICOS: SR. ADELIO MISSERONI RADDATZ, 

SRTA.PATRICIA NUÑEZ, RODRIGO GAETE.  

 

7.- GERENTE: SR. JOSÉ MIGUEL BETTANCOURT 
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EXCUSAS.  

1. CARLOS BECERRA VERDUGO, tesorero Nacional 

2. ANDRÉS IGNACIO MERCADO ARCE, Consejero CR Santiago 

3. DRA. ALEJANDRA BORN ESTRADA, presidenta CR Aysén 

4. GERMÁN ACUÑA GAMÉ, Consejero CR Concepción 

5. PEDRO BECKER RENCORET, Consejero CR Santiago 

 

 

I.- APROBACIÓN de Acta y Acuerdos Sesión ordinaria N°4 del 17.05.2024. 

II.- CUENTAS (Presidencia, MDN, consejeros nacionales). 

III.- TEMA 

1. Negociación con FONASA 

2. Estado actual del Programa de acompañamiento para niños. niñas y 

adolescentes trans y género no conforme. 

3. Creación de las siguientes Comisiones: 

· Trasplantes 

· Reforma al Libro V del Código Sanitario 

· Licencias Médicas 

· Extensión de la edad pediátrica 

· Medicina Migrante y Médicos Titulados en el Extranjero  

IV. VARIOS. 
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INICIO DE SESIÓN: 

 

I.- APROBACIÓN de Acta y Acuerdos Sesión ordinaria N°4 del 17.05.2024. 

 

II.- CUENTAS (Presidencia, MDN, consejeros nacionales). 

 

a. Cuentas Presidencia.  

 

Dra. Arriagada: Da cuenta de las actividades de la presidencia y MDN.  

Se acompaña presentación expuesta 

 

b. Cuentas regionales:  

 

Dr. Marín, Presidente Consejo Regional Antofagasta:  

• Visita de MDN hace aproximadamente 2 semanas, relata la escasez de recursos 

humanos en centro oncológico, reuniones con APS, S.S., etc.  

En la noche, el homenaje al Dr. Aliro Bolados y una de las salas del Regional 

lleva su nombre. 

• El sábado se hizo el seminario sobre  medio ambiente con expositores de primer 

nivel. 

• Se reunieron, además, con el médico, padre de Diego, niño con AME, por una 

campaña para reunir fondos para la compra de medicamentos de alto costo. 

 

Dr. Hornig, Presidente Consejo regional Osorno:  

• Reunión con MGZ de bienvenida. Charlas de FALMED a los médicos MGZ. 

Se les invitó a trabajar con la Universidad de Los Lagos, en la formación de 

la malla curricular de la Carrera de Medicina. 

• Clases de baile en la sede regional.   

 

Dr. Vargas, Presidente Agrupación MGZ:  

• Hoy se publicaron las bases para el concurso de EDF, se pueden presentar 

antecedentes hasta el 22 de junio, a las 18 horas. 

Se podría postular desde segundo y medio hasta tercero, pero en el próximo proceso 

se va a corregir y se ingresará en abril. 

• Preocupación por agresiones al personal de salud, donde no existe protocolo al 

respecto y no saben cómo proceder. Se pide retomar las mesas de trabajo con el 

Ministerio. 

• Algunos servicios están tratando de aumentar la complejidad de algunas camas, 

pero puede ser complejo desde el punto de vista médico legal (en Araucanía y 

O’Higgins). 
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• Funa en Puerto Natales por un nacimiento en la vía pública, se apunta al médico de 

turno. No pasó por médico sino por matrona y se actuó bien. 

• En Maule existe la intención de cambiar el régimen de turnos sin consultar con los 

médicos, la directiva local está en alerta. 

 

Dra. Correa, Presidenta Regional O¨Higgins:  

• Dra. Fieldhouse es miembro de la Agrupación de Médicos Escritores y solicitaron 

auspicio y patrocinio para realizar un congreso de médicos escritores. Enviaron 

carta al Dr. Osorio. 

• En cuanto a las lluvias, no ha habido inconvenientes graves en los hospitales. Han 

continuado haciendo promoción de la vacunación. 

• Se eligieron directivas de capítulos. 

• Turnos de médicas embarazadas: exigen jornadas de 50 horas. Hay que abordar ese 

tema. 

Dra. Arriagada: hace presente que UDEGEN está abordando ese tema. 

 

Dra. Kremser, Presidenta Agrupación APS:  

• Están organizando el primer Congreso de APS presencial después de la pandemia. 

Llevan 153 inscritos pagados a la fecha. y faltan dos meses y medio. El cupo 

máximo son 200 personas. 

• Desde el año pasado APS está participando en mesa con la DIVAP, solicitando 

asignación para médicos que no son de familia. En concurso CONEE pretenden que 

devolución de médicos de familia se rebaje. La idea es potenciar la formación de 

médicos de familia. Las otras especialidades, a partir del próximo año, van a ser 

especialidades bajo la 15.076, sin perder conexión con la AP mientras dure PAO. 

Esto solucionaría el problema del pago de la asignación por competencias 

profesionales. Sería la forma de dar una solución a los nuevos médicos que se 

formen, pero no a los 116 que trabajan actualmente en APS. También el problema 

de continuidad del pago de la asignación, ya que Hacienda proporciona los fondos 

con retraso. La idea es que el listado se pueda confeccionar dos veces en el año.  

Hoy tuvieron la primera reunión con el Depto. de Formación del Minsal para 

elaborar bases del concurso. 

 

Dr. Llancaqueo, Presidente regional Concepción:  

• La contingencia dominada por eventos climáticos. S.S. Arauco es la zona más 

complicada, no hay daño crítico, pero daños en viviendas de funcionarios (150, en 

Curanilahue). Piensan que habrá un aumento de atención pediátrica. 

• S.S. Talcahuano no hay daño en infraestructura, hay situaciones puntuales que ya 

fueron reparadas.  

• S.S. Concepción filtraciones en hospitales que están siendo reparadas.  

• Tuvieron falla eléctrica en la sede, previo a las lluvias. Club de Campo 

completamente inundado, pero el personal está sin problemas.  

• Tuvieron una reunión para hacer elecciones de capítulos en los hospitales. 
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Da cuenta de la solicitud hecha a MDN de la reimpresión de libros de médicos 

penquistas. 

 

Dra. Viveros, Presidenta Regional Santiago:  

• Campaña de invierno, frío y lluvias, tensionaron los centros hospitalarios. Pacientes 

en diferentes centros estuvieron hospitalizados en los Servicios de Urgencia. En 

reuniones con los Servicios de Urgencia, manifestaron problemáticas relacionadas 

con el aumento de la edad pediátrica.  

• Da cuenta de un suicidio de un residente de Medicina Interna, de la Universidad 

Católica.   

 

Dr. López, Presidente Regional Puerto Montt:  

• El 1 de junio hicieron llamado a formar los departamentos del CR Puerto Montt y 

lograron formar seis deptos.  

• En julio realizarán la elección de capítulos. 

El próximo jueves harán recital con la banda Bordemar en un encuentro con 100 

colegas, no pueden más por capacidad. Después harán una degustación. 

 

Dra. Rodríguez, Presidenta Regional Maule:  

• Se hizo operativo de vacunación de influenza y COVID en la sede, alrededor de 100 

personas. 

• Participó en el Seminario de Antofagasta sobre Medio Ambiente. 

• Se están llevando a cabo elección de capitulares. Se recibieron candidaturas en 

Curicó, APS Linares, Constitución y otras. En Talca y Hospital de Linares no hubo 

candidatos. Se van a proclamar candidaturas que se presentaron. 

• Se creó un fondo de apoyos a colegiados en casos de desastre. 

• En el Hospital Regional de Talca estuvo el Minsal una semana haciendo 

intervención en Urgencia por pacientes hospitalizados. 

 

Dra. Rosas, Presidenta Regional Atacama:  

• Hicieron llamado a vacunar a la población de riesgo. Se realizó el Concurso de 

subespecialidades, y ahora corresponde la habilitación, remarca que esta 

habilitación debiera ser más transparente. Se está integrando la comisión de 

especialidades. Solicita que las bases de concursos sean menos rígidas.  

 

Dr. De La Torre, Presidente Regional Valparaíso:  

• Se realiza la rebaja en la liquidación de sueldos de médicos de APS, debido a la 

eliminación de asignaciones, se está negociando con los Alcaldes. SAR de 

Valparaíso, depende del Servicio de salud, donde trabajan médicos extranjeros sin 

EUNACOM, que posteriormente debieron retirarse, actualmente se ven turnos 

completos sin cobertura médica. Apertura de camas críticas en diferentes hospitales 

de la red, sin tener profesionales para atenderlas. Concursos locales de 

subespecialistas, sin cupos en centros formadores.  
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Dr. Hidalgo, Presidente Regional Arica:  

• No hay cargos para cubrir turnos de Cirugía Adulto. Hospital de Arica.   

 

Dr.  Cuminao, Presidente Regional Araucanía:  

• El frente de mal tiempo sólo afectó a la araucanía norte, la red funcionando al 

100%, camas críticas disminución lenta de ocupación. La sede del regional está 

resistiendo bien. Campaña de vacunación con experiencias positivas.  

• Se va a realizar la selección capitular a finales de mes.  

• Feria de reciclaje, algo menos masivo que en el realizado anteriormente. 

• Conflicto en Hospital de Lautaro de MGZ con residencias de urgencia, van a tener 

una reunión de trabajo para residencias dignas para los colegas. 

Fallas en el sistema de ficha electrónica, en que la latencia se debe a fallas en la red 

MINSAL. Pide que el tema de la conectividad y estabilidad de internet sea una tema 

a tratar con la autoridad. 

 

Dr. Flores, Regional Los Ríos:  

• Lleva 2 meses de trabajo, desde la constitución de la directiva. Incidencia en 

intentar establecer un diálogo en H. de la Unión, se formó una mesa de trabajo. 

• Vacunación: trabajo en conjunto con la Seremi. Dificultades en Río Bueno, por 

médicos anti- vacunas.  

 

Dr. Silva, Presidente Regional Loa:  

• La semana antepasada hicieron bienvenida a PAO y EDF. Incentivaron la 

colegiatura. 

• Problemas con Hospital Carlos Cisternas de Calama por la red que tiene, servidores 

están en Antofagasta, a más de 250 Km. El sistema es muy lento, el problema radica 

en el servidor. 

• En urgencia algunos problemas con jefatura que asumió que señala que tienen que 

traer reemplazante para vacaciones. 

• Médicos están viendo la opción de parar atenciones no urgentes porque residencias 

médicas deben compartirlas con colegas y antes no era así. 

 

Dr. Pávez, Presidente Regional Chillán:  

• Han bajado consultas por enfermedades respiratorias. Presión ministerial por 

convertir camas básicas en críticas, pero no hay profesionales capacitados para 

atenderlas. 

• La Fiscalía local determinó, en relación a las primeras cinco muertes por influenza, 

una investigación penal, por situaciones que no se han producido aún. Esperan 

respuesta de FALMED y esperan apoyo de MDN para dar respuesta a Fiscalía. 
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ACUERDOS 

SESIÓN DE H. CONSEJO NACIONAL 

CELEBRADA EL VIERNES  14 DE JUNIO DE 2024 

 

ACUERDO NUMERO 046 El HCN, por la unanimidad de los miembros presentes 

(26 votos), aprueba el acta y los acuerdos adoptados en 

la Sesión N° 04, de 17 de mayo de 2024. 

 

ACUERDO NUMERO 047 El HCN, por unanimidad (25 votos), acuerda 

conformar una Comisión de Trasplantes presidida por 

la Dra. Anamaría Arriagada Urzúa e integrada por los 

doctores Paulo Gnecco Tapia, Mauricio Osorio Ulloa. 

 

ACUERDO NUMERO 048 El HCN, por unanimidad (30 votos), acuerda 

conformar una Comisión de Reforma al Libro V del 

Código Sanitario presidida por el Dr. Carlos Becerra 

Verdugo e integrada por los doctores Anamaría 

Arriagada Urzúa y Daisy Pezoa Leiva,   

 

ACUERDO NUMERO 049 El HCN, por unanimidad (29 votos), acuerda 

conformar una Comisión de Licencias Médicas 

presidida por el Dr. Iván Mendoza González e 

integrada por los doctores Gonzalo Mutizabal Mabán, 

Marcelo Acevedo Mardones y José Francisco Chacano 

Quijanes. 

 

ACUERDO NUMERO 050 El HCN, por unanimidad (30 votos), acuerda 

conformar una Comisión de Extensión de la Edad 

Pediátrica presidida por la Dra. Claudia Chartier 

Muñoz, e integrada por los doctores Gisela Viveros 

Moncada, Mauricio Osorio Ulloa, Mónica Cerda 

Montes y Dr. José Antonio Sepúlveda Cuevas. 

 

ACUERDO NUMER 051 El HCN, por unanimidad (26 votos), acuerda 

conformar una Comisión de Medicina Migrante y de 

Médicos Titulados en el Extranjero, presidida por el 

Dr. Carlos Becerra Verdugo e integrada por los 

doctores Anamaría Arriagada Urzúa, Carlos Hidalgo 

González, Guillermo López Santibáñez y Sergio 

Calcagno Zuleta. 

 
 

 


